

Han supuesto una inversión de 79.611 euros con cargo al Organismo

La Confederación Hidrográfica del Ebro finaliza dos actuaciones de conservación en el río Queiles, en el término municipal de Los Fayos (Zaragoza)

- Los trabajos han consistido en limpiezas y desbroces en cuatro zonas del cauce para eliminar taponamientos que podrían generar problemas durante las avenidas y en la construcción de una defensa para estabilizar el talud de la margen izquierda y un camino colindante
- Ambas actuaciones, junto con otra aún en ejecución en Torrellas, Tarazona, Novallas y Malón, se integran en los trabajos de conservación de cauces que el Organismo desarrolla en toda la Cuenca para reducir las afecciones en caso de avenidas

<u>09 oct. 2013-</u> La Confederación Hidrográfica del Ebro, organismo autónomo, adscrito al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA), ha finalizado dos actuaciones de conservación de cauces en el río Queiles, en el término municipal de Los Fayos (Zaragoza). Los trabajos han consistido en la retirada de los taponamientos que obstaculizaban la libre circulación del agua en cuatro zonas del cauce y en la construcción de una defensa en la margen izquierda del cauce y han supuesto una inversión conjunta de 79.611 euros por parte del Organismo.

Un primer proyecto ha tenido como objetivo aumentar la capacidad de desagüe del río Queiles mediante la eliminación de taponamientos y evitar afecciones en caso de avenidas. Para ello, se han realizado limpiezas, desbroces, podas selectivas y nivelaciones del terreno y se han retirado árboles muertos, caídos o en mal estado, ramas rotas y residuos sólidos, que han alcanzado un presupuesto de 66.211 euros.

Los trabajos se han desarrollado en cuatro zonas del término municipal de Los Fayos: en un tramo del cauce a partir del límite de la provincia de Soria; en el tramo que discurre paralelo a la ruta senderista-ciclista y en dos tramos urbanos del río, frente a la calle Mayor y frente a las piscinas municipales.



El objetivo de la segunda actuación ha sido estabilizar y proteger de la erosión un punto de la margen izquierda donde el río produjo un socavón y evitar el desplome del camino que discurre paralelo al río y da acceso a los campos de cultivo colindantes.

En respuesta, se ha construido una defensa de 30 metros de longitud combinada con vegetación, que sirve de revestimiento y protección de la margen, cuyo coste ha sido de 13.400 euros. El Organismo de Cuenca ya realizó una actuación similar en agosto de 2012, a unos 40 metros aguas arriba de la ubicación actual, en la que invirtió 92.000 euros para recuperar la ribera y la senda, que habían resultado dañadas.

Estos proyectos se unen a otro actualmente en ejecución en este mismo cauce, en los municipios de Torrellas, Tarazona, Novallas y Malón y se integran en las actuaciones de conservación de cauces que la Confederación Hidrográfica del Ebro desarrolla en toda la Cuenca para detectar zonas potencialmente peligrosas y mediante la limpieza de márgenes, riberas y cauces, mejorar la capacidad de desagüe del río y en caso de avenidas, evitar afecciones a poblaciones e infraestructuras.